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N.º 20 

ACTA DE LA SESIÓN DE LA COMISIÓN MIXTA DE CONTROL PARLAMENTARIO DE 
LA CORPORACIÓN RTVE Y SUS SOCIEDADES, CELEBRADA EL DÍA 25 DE 

NOVIEMBRE DE 2021 

Asisten: 

Excmas. Sras. / Excmos. Sres.: 

PRESIDENTE: D. Antonio José Cosculluela Bergua 
VICEPRESIDENTE PRIMERO: D. Vicent Manuel Sarrià Morell 
VICEPRESIDENTA SEGUNDA: Dña. Macarena Montesinos de Miguel 
SECRETARIO PRIMERO: D. Juan Bernardo Fuentes Curbelo 
SECRETARIO SEGUNDO: D. Sergio Ramos Acosta 

Álvarez i García, D. Gerard; (Diputado) GR 
Carazo Hermoso, D. Eduardo; (Diputado) GP 
Godoy Tena, Dña. María Ascensión; (Senadora) GPS 
Lacalle Lacalle, D. Francisco Javier; (Senador) GPP 
Lorite Lorite, D. Andrés; (Diputado) GP 
Mariscal Zabala, D. Manuel; (Diputado) GVOX 
Martín Rodríguez, D. Jesús; (Senador) GPS 
Martínez Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPS  
Moraleja Gómez, Dña. Tristana María; (Diputada) GP 
Pons Sampietro, D. Pere Joan; (Diputado) GS 
Raya Rodríguez, Dña. María Tamara; (Diputada) GS 
Salanueva Murguialday, Dña. Amelia; (Senadora) GPP 
Sánchez Del Real, D. Víctor Manuel; (Diputado) GPVOX 
Silván Rodríguez, D. Antonio; (Senador) GPP 
Soto Burillo, D. Juan Luis; (Diputado) GS  
Uribe-Etxebarria Apalategui, D. Luis Jesús; (Senador) GPV 
Vázquez Bermúdez, D. Miguel Ángel; (Senador) GPS 
Villacampa Arilla, D. Rubén Marcos; (Senador) GPS 

Letrado: 

Ilmo. Sr. D. Ignacio Navarro Mejía 

A las dieciséis horas y ocho minutos, el Presidente abre la sesión de la Comisión, 
con las asistencias señaladas más arriba.  

En primer lugar, el Presidente solicita la aprobación del acta de la sesión anterior, 
celebrada el día 27 de octubre de 2021, la cual es aprobada por asentimiento. Tras ello, se 
entra en el único punto del orden del día, referido a la comparecencia del Presidente de la 
Corporación RTVE, Sr. Pérez Tornero, para la contestación de preguntas. El Presidente de 
la Comisión pregunta si puede alterarse el orden de contestación de algunas preguntas, de 
tal manera que la primera sea la del Sr. Álvarez i García, la segunda la del Sr. Uribe-
Etxebarria Apalategui y la tercera la del Sr. Silván Rodríguez, siguiendo luego el orden 
prefijado, a lo que los asistentes muestran su conformidad.  
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Por tanto, en primer lugar, toma la palabra el Sr. Álvarez i García, Diputado del Grupo 
Parlamentario Republicano, para formular su pregunta sobre la base en la que se explica el 
criterio de la Corporación RTVE para cesar a distintos profesionales al frente de espacios 
informativos de la cadena en los últimos meses (Expte. 683/000234) (Expte. Congreso 
178/000315), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En 
turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Álvarez i García y el Presidente de la 
Corporación. 

A continuación, interviene el Sr. Uribe-Etxebarria Apalategui, Senador del Grupo 
Parlamentario Vasco en el Senado (EAJ-PNV), para formular su pregunta sobre los 
instrumentos que contempla la Dirección de la Corporación RTVE para medir más fielmente las 
audiencias de Radiotelevisión Española (RTVE). (Expte. 681/001459) (Expte. Congreso 
178/000331), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española.  

Acto seguido, formula su pregunta sobre si el Presidente de la Corporación RTVE 
puede avanzar el alcance en la reducción del organigrama directivo de Radiotelevisión 
Española (RTVE) y el ahorro económico previsto (Expte. 681/001461) (Expte. Congreso 
178/000333), el Sr. Silván Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

El Presidente señala que la pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) 
piensa seguir manteniendo en la parrilla el programa taurino Tendido Cero (Expte. 
681/001458) (Expte. Congreso 178/000330) del Senador Vidal Matas, del Grupo 
Parlamentario de Izquierda Confederal (Adelante Andalucía, Més per Mallorca, Más Madrid, 
Compromís, Geroa Bai y Agrupación Socialista Gomera), decae por ausencia de su autor. 

El Sr. Mariscal Zabala, Diputado del Grupo Parlamentario Vox, hace uso de la palabra 
para formular su pregunta sobre la valoración que hace el Presidente de la Corporación 
RTVE de la situación de los centros territoriales (Expte. 683/000239) (Expte. Congreso 
178/000320), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española.  

Seguidamente, el Sr. Sánchez del Real, Diputado del Grupo Parlamentario Vox, 
formula su pregunta sobre si el Presidente de la Corporación RTVE se reitera en sus 
declaraciones por las que asevera que el Consejo que preside es fruto del consenso y que 
Radiotelevisión Española (RTVE) representa a la mayoría (Expte. 683/000240) (Expte. 
Congreso 178/000321), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión 
Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Sánchez del Real y 
el Presidente de la Corporación.  

Posteriormente, el Sr. Carazo Hermoso, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en 
el Congreso, formula su pregunta sobre la valoración del Presidente de la Corporación RTVE 
en relación con la evolución de las audiencias de los principales informativos de Televisión 
Española (TVE) en las últimas semanas (Expte. 683/000235) (Expte. Congreso 178/000316), 
a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de 
réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Carazo Hermoso y el Presidente de la 
Corporación. 

Tras ello, la Sra. Montesinos de Miguel, Diputada del Grupo Parlamentario Popular 
en el Congreso, formula su pregunta sobre si Radiotelevisión Española (RTVE) ha 
encontrado una solución para evitar la incertidumbre sobre el futuro de sus centros 
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territoriales (Expte. 683/000236) (Expte. Congreso 178/000317), a la que contesta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica 
hacen uso de la palabra la Sra. Montesinos de Miguel y el Presidente de la Corporación. 

A continuación, el Sr. Lacalle Lacalle, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, formula la pregunta presentada por la Sra. Riolobos Regadera, Diputada del Grupo 
Parlamentario Popular en el Congreso, sobre la atención que presta Radiotelevisión 
Española (RTVE) a la información y a los derechos de los consumidores en determinadas 
materias (Expte. 683/000237) (Expte. Congreso 178/000318), a la que contesta el Presidente 
de la Corporación Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la 
palabra el Sr. Lacalle Lacalle y el Presidente de la Corporación. 

Toma la palabra el Sr. Lorite Lorite, Diputado del Grupo Parlamentario Popular en el 
Congreso, para formular su pregunta sobre si el Presidente de la Corporación RTVE está en 
condiciones de informar de las cifras de deuda y déficit que tendrá Radiotelevisión Española 
(RTVE) a finales de 2021 (Expte. 683/000238) (Expte. Congreso 178/000319), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española.  

Seguidamente, el Sr. Ramos Acosta, Senador del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, da por formulada su pregunta sobre el seguimiento informativo que realiza 
Radiotelevisión Española (RTVE) sobre las llegadas masivas de pateras a Canarias (Expte. 
681/001463) (Expte. Congreso 178/000334), a la que contesta el Presidente de la Corporación 
Radio Televisión Española. En turnos de réplica y dúplica hacen uso de la palabra el Sr. Ramos 
Acosta y el Presidente de la Corporación. El Presidente de la Comisión concede además unos 
segundos adicionales al Sr. Ramos Acosta.  

La Sra. Salanueva Murguialday, Senadora del Grupo Parlamentario Popular en el 
Senado, formula su pregunta sobre si el Gobierno considera que Televisión Española (TVE) 
debe plantearse algún refuerzo en su oferta de ficción y entretenimiento (Expte. 681/001460) 
(Expte. Congreso 178/000332), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. 

El Presidente indica que la pregunta sobre las acciones que tiene previsto emprender 
la Corporación RTVE para revertir la escasez de mujeres comentaristas deportivas en 
programas especializados como Estudio Estadio (Expte. 683/000241) (Expte. Congreso 
178/000322) de la Sra. Guinart Moreno, Diputada del Grupo Parlamentario Socialista, decae 
por ausencia de su autora.  

Tras ello, formula su pregunta sobre la valoración que hace la Presidencia de 
Radiotelevisión Española (RTVE) sobre la cobertura realizada en la cumbre del clima de 
Glasgow (Reino Unido) (Expte. 681/001464) (Expte. Congreso 178/000323), el Sr. Martínez 
Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, a la que contesta el Presidente de la 
Corporación Radio Televisión Española. 

A continuación, el Sr. Fuentes Curbelo, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
toma la palabra para formular su pregunta sobre el papel de Radiotelevisión Española (RTVE), 
a juicio del Presidente de  la Corporación RTVE, para apoyar a los productores y creadores 
independientes del sector audiovisual (Expte. 683/000242) (Expte. Congreso 178/000324), a la 
que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Acto seguido, el Sr. Pons Sampietro, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
hace uso de la palabra para formular su pregunta sobre el perfil del empleo y la calidad que 
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debe tener el sector audiovisual, a juicio del Presidente de la Corporación RTVE, de cara a 
afrontar con garantías su transformación por parte del sector público. (Expte. 683/000243) 
(Expte. Congreso 178/000325), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio 
Televisión Española. 

Seguidamente, interviene la Sra. Raya Rodríguez, Diputada del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre la forma en la que piensa favorecer la Dirección de 
la Corporación RTVE el ejercicio periodístico neutral y responsable con los hechos dentro de 
Radiotelevisión Española (RTVE) (Expte. 683/000244) (Expte. Congreso 178/000326), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Posteriormente, interviene el Sr. Villacampa Arilla, Senador del Grupo Parlamentario 
Socialista, para formular su pregunta sobre la forma en la que desde la Dirección de la 
Corporación RTVE se piensa conciliar la rentabilidad social que debe inspirar su actividad con 
la obligación de dirigirse a la más amplia audiencia (Expte. 681/001465) (Expte. Congreso 
178/000327), a la que contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Hace uso de la palabra el Sr. Soto Burillo, Diputado del Grupo Parlamentario Socialista, 
para formular su pregunta sobre las medidas que piensa adoptar Radiotelevisión Española 
(RTVE) para cumplir con sus objetivos generales en materia de igualdad en programas 
deportivos como Estudio Estadio (Expte. 683/000245) (Expte. Congreso 178/000328), a la que 
contesta el Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. 

Finalmente, el Sr. Martín Rodríguez, Senador del Grupo Parlamentario Socialista, 
formula su pregunta sobre si se tiene previsto remodelar la parrilla de La 2 a efectos de captar 
más audiencia (Expte. 681/001466) (Expte. Congreso 178/000329), a la que contesta el 
Presidente de la Corporación Radio Televisión Española. En turno de réplica hace uso de la 
palabra el Sr. Martín Rodríguez. 

Finalizadas las preguntas, el Presidente de la Comisión agradece al Sr. Pérez 
Tornero su comparecencia y, no habiendo más asuntos que tratar, levanta la sesión cuando 
son las diecisiete horas y cincuenta minutos. 

 EL PRESIDENTE EL SECRETARIO PRIMERO 

 Antonio José Cosculluela Bergua Juan Bernardo Fuentes Curbelo 


